
ATA N° 016/2017 

---Décima primeira sessão Ordinária do dia sete de junho de dois mil e dezessete. ----------- 

---Presidente: Deivid Rafael da Costa Vargas (PSDB). ------------------------------------------------ 

---1°Secretário Ver. Marcelo de Oliveira Machado (PP). ----------------------------------------------- 

---2°Secretário Ver. André Evandro Becker (DEM). ----------------------------------------------------- 

---Demais vereadores: Ademir Tasso Kunast (PT), Anderson de Azevedo Vargas (PT), 

Darci Pereira da Silva (PT), Guaraci Braga da Silva (PT), Isaias da Rosa Silva (PSB), 

Renato Pereira Vargas (PTB). --------------------------------------------------------------------------------

---Às dezenove horas e dois minutos, havendo número regimental, o Sr. Presidente 

invocando a proteção de Deus declarou aberta a sessão cumprimentando a todos os 

presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Em seguida o Sr. Presidente convidou o 2°secretário, a fazer a leitura do texto bíblico.  -- 

---Em seguida, o 1° secretário procedeu à leitura das correspondências e proposições 

enviadas a casa: ---Oficio nº0162/17 Executivo municipal, encaminhando os PLS 072, 073 

e 074/17 em regime de urgência. ---Oficio nº0166/17 Executivo municipal, solicitando as 

dependências da câmara para realização de audiência pública que apresentará o relatório 

de avaliação do cumprimento das metas fiscais do 1° quadrimestre 2017. ---Oficio nº 

164/17 Executivo municipal, solicitando as dependências da câmara, para audiência 

pública dia 25 de maio às 18:00 h, apresentação pela administração municipal o (PPA). ---

Oficio nº167/17 secretaria de obras Mauro Vargas, solicitando as dependências da câmara 

no dia 23 de maio de 2017, para realizar o curso retroescavadeira. ---Vereador Rafael 

Vargas, encaminhando o projeto de lei nº 075/17. ---Oficio nº0175/17 Executivo municipal, 

encaminhando o projeto 076/17 PPA. ---CM 057446/17 ministério da educação, 

informando a liberação de recursos financeiros FNDE. ---Comunidade São João Batista, 

convite para festa da comunidade são João Batista, vila Tabaí. ---Oficio nº165/17 executivo 

municipal, encaminhando as leis 1563/17 a 1568/17. ---Oficio nº178/17 executivo 

municipal, resposta do requerimento nº 012/17, vereador Anderson. ---Oficio nº 0180/17 

executivo municipal, encaminhando os PLS 077 até 084/17 e o projeto de lei substitutivo 

ao 074/17. ---Oficio nº 0182/17 executivo municipal, encaminhando os PLS 085 e 086/17. -

---Dando prosseguimento, uma vez que a leitura da ata não foi requerida por nenhum 

vereador, o Presidente colocou em discussão as atas n°013 e 014 de 2017. Como não 

houve contestação e de acordo com o parágrafo 1° do art. 82 do regimento interno ele 

declarou aprovada. -----------------------------------------------------------------------------------------------

---O Presidente comunicou ao plenário a chegada do PL nº 076/17 que Institui o Plano 

Plurianual do Município de Tabaí - RS para o período 2018-2021, conforme artigo 162 do 



regimento interno desta casa. ---------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------ESPAÇO DE LIDERANÇAS-------------------------------------

---Aberto o espaço de lideranças, seguindo o critério de rodízio entre os partidos, a ordem 

para pronunciamento neste espaço foi: DEM, PP, PSB, PT, PTB ----------------------------------

---O primeiro a utilizar a palavra foi o vereador Anderson de Azevedo Vargas, que 

cumprimentou toda a comunidade presente e a imprensa, disse que utilizou o espaço da 

liderança do seu partido e agradeceu aos colegas que cederam o espaço. Falou sobre o 

projeto de lei que entrou na casa há uns 40 dias, que pedia autorização para a compra de 

1.500 cargas de material para o asfalto de aterrados, todos votaram a favor inclusive ele. 

Questionou porquê comprar um material se o município desapropriou uma saibreira na 

administração passada por R$17 mil. Disse que tem um material de qualidade lá, qual a 

necessidade de retirar material de uma saibrera de terceiros se temos uma saibrera. Disse 

também que o próprio engenheiro da CONPASUL esteve na câmara e falou que o material 

era bom e que tinha o material. Acha um absurdo o município gastar entorno de R$120mil, 

valor que o prefeito disse que chegaria as 1.500 cargas e acha que foi feita uma licitação e 

está tirando de uma saibrera particular. Disse ainda que recebeu uma denúncia que na 

verdade foi retirado de uma saibrera particular e eles pararam e foram retirar da saibrera 

do município que não tinha um material bom e não tinha material. Mostrou as fotos e um 

vídeo dos caminhões da CONPASUL retirando material da saibreira do município, um 

vídeo e fotos de vários caminhões, que ele passou pela estrada e estavam indo até a 

saibrera. Disse que o prefeito só fez isto, pois se o município tem uma saibrera questiona 

se isto é para pagar dívida de campanha, falou que não entende, pois se tem o material, 

compra-se de uma terceira pessoa e tira da saibreira do município, isto é um absurdo. 

Com o auxílio de um telão ele apresentou fotos e vídeos que fez de caminhões da 

empresa retirando o material da saibreira de propriedade da prefeitura. Disse que é uma 

falta de consideração, que a prefeitura gasta, compra de uma saibreira particular, gasta um 

valor, conforme disse o prefeito entorno de R$120 mil e vai retirar de uma saibreira do 

município que não tinha e que era insuficiente. Disse que foi atrás dos caminhões que 

estavam retirando da saibreira do município, afirma que não é contra que retirem da 

saibreira do município, mas comprar de uma saibreira própria, particular e gastar entorno 

de R$120 mil, conforme o prefeito falou e se deparar retirando material da saibreira do 

município. Disse também que votou sim a favor do projeto, mas gostaria que fosse retirado 

da saibreira do município, não precisava ter gasto R$120 mil. Ressalta que irão falar que 

retiraram o material da saibreira particular 1.500 cargas e foi retirado da saibreira do 

município. Questionou porque quando foi tirar as fotos eles retornaram para a saibreira 



particular que havia sido licitada e comprado o material, pois estavam retirando do 

município. Encerra agradecendo. ----------------------------------------------------------------------------

---O segundo vereador a falar foi Renato Pereira Vargas, cumprimentou e agradeceu a 

todos, seu amigo Hélio e Nenê, falou a respeito do pronunciamento do vereador Anderson, 

disse que ele não estava errado, mas também não estava certo, porque apoiou o projeto e 

agora não deveria criticar. “Quando apoia, tem que aguentar, vá que faltou material.” Disse 

que seu prefeito perdeu a eleição e que ele não tem condições de trazer ele para vir 

administrar, precisa ajudar a população. Disse ainda que o Anderson está sempre fazendo 

críticas e isso não soma, e que os vereadores devem trabalhar pela comunidade, o povo 

não quer isto, sugeriu que coloquem indicação, projetos, que se reúnam e tragam recurso 

para Tabaí, esta é a proposta que ele tem, é o seu ponto de vista. Encerra agradecendo. --

-------------------------------------------------EXPEDIENTE COMUM-----------------------------------------

---Não houve oradores. -----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------ORDEM DO DIA---------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 073/17 do Executivo Municipal que "Autoriza o Poder Executivo a 

conceder auxilio à Empresa VHA MUNOZ EIRELI, em conformidade com a Lei Municipal 

n°. 433/05 e alterações” ---Em discussão. ---O primeiro vereador a utilizar a palavra foi o 

vereador Ademir Tasso kunast, cumprimentou e agradeceu a presença de todos, disse 

que o projeto será muito bom para o município, pois é uma empresa que está instalada na 

coxilha velha, e a Zenir casada com Leandro da saúde pretende trazer a fábrica para 

Tabaí. Solicita aos vereadores que aprovem, pois quanto mais antes vier, mais emprego 

para o município e mais será arrecadado ICMS. Encerra agradecendo. ---Em votação. 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei substitutivo ao Projeto n° 074/17 do Executivo Municipal que: "Autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar no orçamento executivo municipal vigente e 

aponta recursos de cobertura.” --Em discussão. ---Em votação (Aprovado por 

unanimidade). ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 075/2017 do Legislativo Municipal que: “Dispões sobre a denominação 

da Rua (T) como Rua José Rodrigues Ferreira e da outras providências.”  ---Em discussão. 

---O primeiro vereador a falar foi Deivid Rafael da Costa Vargas, cumprimentou a todos, 

em especial a família do Sr. José (in memoriam), disse que os vereadores tem o privilégio 

de fazer estas homenagens e o Jorge que não está presente procurou ele e teve a 

oportunidade de conversar e discutir para colocar o nome do seu José, pois estava sempre 

presente. Disse ainda que é uma honra, sendo autor deste projeto fazer esta justa 

homenagem ao Sr. José e a alegria no coração da família, que vai poder levar o nome 



eternizado do Sr. José na Rua e também será destaque no município. Tem a certeza que 

os colegas vereadores irão dar o seu apoio aprovando o projeto e a próxima etapa será 

solicitar para a prefeitura colocar uma placa lá com o nome do Senhor José, para que seja 

reconhecido e localizada a rua. Agradeceu pela confiança dos familiares por ter lhe 

procurado e agilizou para que entrasse na sessão e desse tudo certo a homenagem ao Sr. 

José e a toda a família. Agradeceu pela confiança e fica o carinho de todos os vereadores 

por poder prestar a homenagem. Encerra agradecendo. ---Em votação. (Aprovado por 

unanimidade). ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 077/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Executivo Municipal a 

prorrogar cedência em comodato por prazo de 48 (quarenta e oito) meses uma área de 

terra para permanência de uma torre de 24 m de altura para distribuição de Sinal de 

internet banda larga, e dá outras providências.” ---Em discussão. ---Em votação. 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 078/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza a abertura de crédito 

adicional suplementar no orçamento executivo municipal vigente e aponta recursos de 

cobertura.” ---Em discussão. ---Em votação. (Aprovado por unanimidade). -------------------

---Projeto de lei n° 079/2017 do Executivo Municipal que: Autoriza contratação temporária, 

emergencial de excepcional interesse público e dá outras providências. ---Em discussão. --

-Em votação. (Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 082/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Poder Executivo a 

conceder contribuição financeira a Empresa ELETRONICA LAUX EIRELI - ME, a 

instalação de Rede Dados de internet e dá outras providências.” ---Em discussão. ---Em 

votação. (Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 085/017 do Executivo Municipal que: “Autoriza contratação temporária, 

emergencial de excepcional interesse público e dá outras providências.” ---Em discussão. -

---Em votação. (Aprovado por unanimidade). ----------------------------------------------------------

---Moção de APELO nº 001/2017 de todos os vereadores ---Em discussão. ---Em votação. 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

---Requerimento nº. 013/17 do ver. Deivid Rafael da Costa Vargas ---Em discussão. ---------

---Em votação. (Aprovado por unanimidade). ----------------------------------------------------------

----------------------------------------EXPLICAÇÕES PESSOAIS--------------------------------------------

---O primeiro vereador a utilizar a palavra foi Ademir Tasso Kunast, cumprimentou a todos 

e falou sobre uma indicação que ele colocou no início de fevereiro para proibir o tráfego de 

caminhões pesados na 28 e também a proibição de carros, estacionar somente de um 

lado, do outro lado colocar amarelo. Disse que era para ser votado na sessão passada e 



foi deixada para votar nesta. Disse também que chegou um ofício que deve ser 

reformulado o projeto e não se sabe quando será votado. Solicitou que a administração 

municipal envie logo este projeto para ser votado, porque o pessoal da 28 estão 

reclamando muito, pois o tráfego está muito grande e é muito perigoso. Encerra 

agradecendo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

---O segundo vereador a utilizar a palavra foi Anderson de Azevedo Vargas, cumprimentou 

a todos em especial a colega Irma que está presente e trabalhou durante 4 anos, falou 

sobre uma denúncia, pois requerimento ele faz e as vezes é rejeitado. Disse que defende 

o interesse da comunidade, o interesse deles, igual ao que o Renato falou, não está 

totalmente certo, nem totalmente errado, agradece a visão do Renato, mas quando se 

pensa em R$120 mil que o prefeito falou que pagaria por este material, isto são dez meses 

de R$10 mil que poderia estar sendo colocado um britador para britar saibro para colocar 

nas estradas, questiona como estão as estradas, tem que bater palmas para as estradas, 

de janeiro para cá só foi colocado barro, porque ao invés de se pagar R$10 mil para um 

britador fazer brita para britar, tem que comprar de um amigo e gastar R$120 mil para 

pagar dívida de campanha. Disse que lá em cima tem a JBS, em Tabaí licitações, 

licitações tais como já fez um requerimento do valor da coleta de lixo em Tabaí. Falou que 

era pago entorno de R$9 mil e subiu para R$19 mil, fez um requerimento para a próxima 

sessão, questionou se vai passar, mas acredita que não vai ser aumentado, pois tem JBS 

lá em cima e no município Licitação, tem Odebrecht e no município recolhimento de lixo. 

Disse que não está fazendo politicagem, que votou a favor do projeto de Aterrados, não 

quer que fique parado, mas se pagar R$17 mil por uma saibreira que foi adquirida por uma 

administração anterior, quase 2 hectares e pagar R$120 mil, isto foi a boca do prefeito que 

ele leu no jornal o fato novo. Disse que na câmara não pode fazer requerimento porque 

pode ser trancado, o do lixo o primeiro foi trancado, somente votou contra a um projeto até 

hoje, na verdade o que vem para a câmara é contratação, ressalta que como vereador tem 

emendas que não chegou no município ainda do vice prefeito Nelso de R$200 mil da 

mobília do posto de saúde, trazida e empenhada por um vereador. Disse que formaram 

uma comissão para fazer o pregão de R$200 mil, a praça na frente da prefeitura, foi o 

vereador que consegui também, correu atrás e empenhou recurso de R$80 mil, R$250 mil 

para o asfalto, mas gastar R$120 mil nas mãos de um terceiro, em vez de largar nas 

estradas do município, citou o Guaraci que trabalha com caminhão, o Paulinho para 

corrigir. Questiona como estão as estradas, 6 meses, 15 dias de chuva, tem lugares que 

está atolando, se ele está mentindo corrijam. Encerra agradecendo, ------------------------------

---O terceiro a falar foi André Evandro Becker, cumprimentou os colegas, servidores da 



casa, comunidade presente e a imprensa, falou de uma indicação que ele fez sobre a mão 

de obra para as pessoas carentes e colocação de banheiros, pois infelizmente no 

município ainda existe este tipo de situação, disse também que a partir do ano que vem 

pretendem implantar um projeto para doação de banheiros para quem não tem condições 

de compra, isto tudo na legalidade junto ao CRAS, órgão responsável quanto a carência 

da pessoa, disse que polêmicas quanto a saibro e saibreira não costuma se envolver. 

Disse ainda que pretende continuar com o seu trabalho de acordo com as necessidades 

da comunidade, para os colegas que se acham no direito de fiscalizar este tipo de coisa é 

um direito de cada um, particularmente prefere correr atrás das necessidades da 

comunidade do que discutir certos tipos de “picuinha”. Encerra agradecendo. ------------------

---O quarto a falar foi Deivid Rafael da Costa Vargas, cumprimentou a todos, disse que foi 

postado uma nota no face book da prefeitura falando em relação a secretaria de obras, 

muitas vezes é preciso se colocar no lugar do secretário que está administrando, conforme 

falou na última sessão às vezes é fácil criticar, mas é difícil sentar atrás da mesa, fazer e 

agradar a todos, pois nem Jesus agradou a todos, é muito difícil, principalmente com 

chuvas, todo mundo tem o costume de culpar o prefeito, se dá uma enchente, uma rua 

esburacada ou estragada, o prefeito e os vereadores são culpados, de repente por serem 

políticos e pela classe estar tão suja infelizmente, mas assim como se critica tem que se 

colocar no outro lado, tem que sempre penalizar, lembra de quando era oposição, antes de 

fazer uma crítica ou usar a tribuna, porque no momento que se usa a tribuna e o telefone, 

tudo vai para a ata, tudo é registrado e isto é muito sério o que é falado porque estamos 

falando em nome de uma população. No caso o colega veio na tribuna e fez uma denúncia 

muito grave, ao seu ver esta denúncia o colega vereador deve procurar um órgão 

responsável, ir ao Ministério Público e fazer a sua denúncia. Disse que o vereador não 

pode só vir falar na tribuna, tem que fazer o seu papel, ir ao Ministério Público, pois 

somente vir na tribuna é estar negligenciando, precisa ir ao Ministério Público e fazer o seu 

papel de vereador se acha que está no seu devido dever, o que não está correto como 

deveria estar tem que ir atrás dos órgãos que vão fiscalizar de maneira mais aprofundado 

que é o Ministério Público. Parabenizou o Renato pelas suas palavras, disse que ele foi 

curto, simples e representou muito a palavras de muitas pessoas, disse ainda que temos 

que pegar mais unidos e acha que a câmara é pequena, o município é pequeno e tem a 

certeza de que somos bem vistos. Disse que quando faz visitas em outras câmaras para 

ver como funciona, a maioria das pessoas dos outros municípios elogiam, que não é visto 

uma briga, mas uma união, porque as vezes vê uma desunião e tenta levar uma imagem e 

trabalhar, ser presidente de Câmara não é fácil, muita cobrança, existe muita 



responsabilidade. Agradeceu o Rogério da imprensa e disse que às vezes a imprensa 

mostra apenas um lado, não mostra o outro, faz as suas críticas, mas também faz críticas 

construtivas para que seja melhorado o desempenho, isto tem que ser cobrado e 

demonstrado a população. Acha que em primeiro lugar tem que ser pensado no grupo, é 

trabalhando em grupo e com a administração que conseguiremos trabalhar, pensar que 

está ruim e o tempo não está colaborando, faz 3 semanas de chuva e enquanto chove não 

tem como fazer uma estrada boa, a chuva vai continuar levando material. Disse ainda que 

a saibreira ficou pelada para trabalhar este ano, mas estão lutando, não poderá falar mais 

detalhes, porque não sabe mais detalhes a respeito, portanto não vai entrar com 

argumentos e utilizar o microfone para falar coisas que ele não sabe como está 

acontecendo. Disse que deve ser falado com o prefeito antes de fazer estas denúncias 

graves na tribuna, sugere que o vereador procure o Ministério Público, não pode ficar 

apenas na Tribuna se tem tanta certeza de suas denúncias. Encerrou agradecendo a 

população que comparece e colabora, falou que a população tem que cobrar de seus 

eleitos serviços e muito trabalho, porque estão na câmara para trabalhar, ouvir a 

população e fazer pela população e não de acordo como se pensa, mas de acordo com a 

opinião pública, pois estão vindo e mostrando o apoio e se estão errados, tem que chegar, 

falar e cobrar de seus vereadores na casa. Encerrou agradecendo. -------------------------------

---O quinto a falar foi Isaias da Rosa Silva, cumprimentou a todos em especial a Zilá, que 

ajudou a criá-lo na creche em Triunfo e também cumprimentou todos os seus familiares, 

disse que na quarta-feira passada esteve em uma audiência pública na Assembleia 

Legislativa, onde encontravam vários vereadores de Taquari e alguns Deputados, foi a 

convite do Deputado Catarina, o qual está à frente desta comissão, foi representar a 

câmara de vereadores de Tabaí e solicitar reforço no efetivo do corpo de bombeiros e 

também da brigada militar, pois precisam de segurança. Disse que temos que trabalhar em 

cima disto e tem a certeza que os outros vereadores quando tiver uma oportunidade, vão 

colocar o apoio, pois precisam de segurança no município. Falou para o vereador 

Anderson que o seu pensamento é totalmente diferente do dele, que o vereador disse que 

se fizer um requerimento vai ser trancado, alega que ele não é motivado por ninguém, 

recebeu 95 votos para trabalhar pela população e pretende se esforçar até o tempo que 

estiver dentro da casa para trabalhar pelo município, seja qual for a pessoa, pretende 

trabalhar pelo município, se verificar que um requerimento é viável vai votar, mas se ver 

que não tem fundamento não vai votar, disse ao vereador para não pensar negativo e que 

ele é um cara positivo e de pulso firme. Disse ainda que está para trabalhar para toda a 

comunidade, todos juntos, pois foram eleitos por toda a comunidade que acreditaram 



neles, é hora de trabalhar por todos em todos. Encerra agradecendo. ----------------------------

---O próximo a falar foi Marcelo de Oliveira Machado, cumprimentou e agradeceu a todos, 

complementou o que o vereador Anderson disse, que se ele acha que está certo tem que 

seguir em frente, pois se tem algo errado tem que ir ao Ministério e se tiver, o prefeito que 

pague, falou que está na câmara para trabalhar para a população e pretende ajudar e 

defender o secretário de obras que não está presente, choveu muito nas 3 semanas, não 

tem como arrumar as estradas, mas assim que parar a chuva irá arrumar as estradas, 

solicita a compreensão de todos. Encerra agradecendo. ----------------------------------------------

---Com nada mais havendo a tratar às dezenove horas e quarenta e nove minutos em 

nome de Deus declarou encerrada a sessão. ------------------------------------------------------------  

 

  

 

 

 

 

               


